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«Прайм» 

Титов просит ЦБ разрешить направлять средства НПФ на 

финансирование малого бизнеса 

Бизнес-омбудсмен Борис Титов обратился в ЦБ с предложением разрешить 

инвестировать средства частных пенсионных фондов в облигации, обеспеченные 

портфелями кредитов малому бизнесу, пишет во вторник газета "Ведомости" со 

ссылкой на письмо Титова главе Банка России Эльвире Набиуллиной. 

На начальном этапе НПФ могли бы инвестировать в такие бумаги до 10% от 

активов, говорится в письме, которое есть в распоряжении издания. Под активами 

НПФ в первую очередь имеются в виду средства пенсионных накоплений "в пределах 

установленного регулятором лимита", уточняет общественный помощник Титова по 

вопросам взаимодействия с кредитными организациями Михаил Мамута. "Средства 

НПФ могли бы расширить возможности финансирования банками МСБ", — говорит 

он. 

http://www.1prime.ru/state_regulation/20140225/778887209.html  

 

«Российская газета» 

Бизнес будут меньше регулировать 

При введении любой дополнительной меры регулирования бизнеса будет 

отменена одна из существующих. Такую схему предложил министр экономического 

развития Алексей Улюкаев, выступая в Вашингтоне. По его словам, нагрузка на 

бизнес в России от мер регулирования не уменьшается, а усиливается, при этом 

регулирование становится более изощренным, а значит, операционные издержки для 

бизнеса возрастают. Однако, это можно исправить с помощью нового правила: при 

введении любой дополнительной меры регулирования отменить одну из 

существующих. 

http://www.rg.ru/2014/02/25/ulukaev-site.html  

http://www.1prime.ru/state_regulation/20140225/778887209.html
http://www.rg.ru/2014/02/25/ulukaev-site.html
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 «Коммерсант» 

Заверяй и властвуй 

 Аудиторы раскроют своих клиентов налоговикам. На фоне объявленного 

президентом курса на деофшоризацию российской экономики Минфин вернулся к 

идее наделить налоговиков доступом к аудиторской тайне. Но теперь власти хотят 

знать не только сведения, полученные аудиторами в ходе оказания консалтинговых 

услуг, но и те, что поступают им в рамках основной деятельности. 

http://195.68.141.146/docsearch/2415893 

 

«Прайм» 

ФНС констатирует сокращение производственного сектора в 

экономике России 

 Федеральная налоговая служба России констатировала сокращение 

производственного сектора в российской экономике, что в 2013 году уже сказалось на 

поступлении основных бюджетообразующих налогов, сообщил глава ведомства 

Михаил Мишустин, выступая на коллегии ФНС. 

В частности, по его словам, в прошлом году поступления в консолидированный 

бюджет от НДС составили 1,9 триллиона рублей, что на 0,1% меньше уровня 2012 

года. При этом общий объем налоговых поступлений в консолидированный бюджет 

вырос на 3,4%. 

"Основной фактор, который повлиял на поступление налога, - это замедление 

темпов роста ВВП, изменение структуры самого ВВП, то есть сокращение долей 

отраслей, которые формируют добавленную стоимость: промышленности, 

строительства, торговли, и увеличение доли отраслей, которые не облагаются НДС: 

госуправление, финансовая деятельность, образование, здравоохранение, сельское 

хозяйство", - сказал Мишустин. 

http://www.1prime.ru/state_regulation/20140225/778895069.html  

 

«РИА Новости» 

Законопроект о налоге на недвижимость весной будет внесен в 

Госдуму 

Правительство РФ весной планирует внести в Госдуму законопроект о 

налогообложении недвижимого имущества исходя из кадастровой стоимости; переход 

на новую систему должен быть постепенным, чтобы не привести к резкому 

http://www.1prime.ru/state_regulation/20140225/778895069.html
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увеличению налоговой нагрузки на граждан, заявил журналистам министр финансов 

РФ Антон Силуанов. 

http://ria.ru/economy/20140225/996891835.html  

 

«РБК» 

Эксперты: Экономика России скатывается из стагнации в 

рецессию 

Падение объемов промышленного производства, сокращение инвестиции вкупе 

с одновременным снижением потребительского спроса свидетельствуют о "быстром 

скатывании российской экономики из стагнации в рецессию", отмечается в отчете 

Высшей школы экономики (ВШЭ). 

"В последние годы рецессии в странах ОЭСР (Организация экономического 

сотрудничества и развития, в которую входит большинство развитых стран мира. - 

Примеч. РБК) наблюдались, когда одновременно падал и инвестиционный спрос, и 

потребление домашних хозяйств. В этой связи Россия не является исключением", - 

отмечается в отчете ВШЭ. 

http://top.rbc.ru/economics/25/02/2014/907141.shtml  

 

 «Финмаркет» 

Сказка, прощай: после Игр Россия утонет в рецессии 

Олимпийский мишка не зря плакал на закрытии Игр в Сочи: январские данные о 

состоянии российской экономики - более чем подходящий повод для слез. В январе в 

России снизилось промышленное производство и потребление населения, провалилось 

строительство и инвестиции 

Данные Росстата об основных видах экономической деятельности за январь 2014 

года говорят об ухудшении ситуации сразу во многих секторах экономики, заключили 

экономисты Центра развития Высшей школы экономики. 

http://www.finmarket.ru/economics/article/3638432  

 

 

 

 

http://ria.ru/economy/20140225/996891835.html
http://top.rbc.ru/economics/25/02/2014/907141.shtml
http://www.finmarket.ru/economics/article/3638432
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 «Прайм» 

Улюкаев: Прогноз роста ВВП будет понижен в апреле "до 2% с 

небольшим" 

Прогноз экономического развития РФ будет скорректирован в апреле, заявил 

журналистам министр экономического развития РФ Алексей Улюкаев. 

"В апреле в любом случае он будет скорректирован, мы просто обязаны это 

сделать, потому что готовится очередная трехлетка бюджетная. Скорее, он будет 

скорректирован в сторону некоторого уменьшения прогноза по ВВП в пределах двух, 

двух с небольшим процентов", - сказал Улюкаев. 

Прогноз МЭР по росту ВВП на 2014 год сейчас составляет 2,5%. 

http://www.1prime.ru/state_regulation/20140224/778862271.html  

 

«Ведомости» 

Интервью — Ксения Юдаева, первый зампред ЦБ 

В чем ЦБ видит свою помощь экономическому росту, почему резко выросло 

рефинансирование и что будет с валютной политикой 

Одна из крупнейших институциональных реформ, проводимая Центробанком,— 

переход к инфляционному таргетированию — напугала и рынок, и чиновников. 

Процесс совпал с периодом ослабления валют развивающихся рынков, в том числе 

рубля, к середине февраля ставшего лидером падения. Одни (например, министр 

финансов Антон Силуанов) связывают быстрое ослабление рубля с резким спадом 

темпов роста экономики, в январе они в годовом сравнении фактически обнулились. 

Другие (например, эксперты «Сбербанк CIB», Института Гайдара, Центра развития 

ВШЭ) указывают, что атакам на рубль способствовала политика самого Центробанка. 

http://www.vedomosti.ru/library/news/23170961/perelom-v-ekonomike-mozhet-proizojti-

neozhidanno-kseniya#ixzz2uK8082bu   

 

 «Известия» 

Цена на газ для Украины может вырасти на треть уже с апреля 

 Цена на российский газ для Украины может измениться уже во II квартале 

текущего года, достигнув отметки $400 за 1 тыс. куб. м вместо текущих $268,5. У 

"Газпрома" есть этот рычаг на случай, если политическая нестабильность на Украине 

приведет к неплатежам за газ, а также к проблемам с транзитом газа в Европу. 

http://www.1prime.ru/state_regulation/20140224/778862271.html
http://www.vedomosti.ru/library/news/23170961/perelom-v-ekonomike-mozhet-proizojti-neozhidanno-kseniya#ixzz2uK8082bu
http://www.vedomosti.ru/library/news/23170961/perelom-v-ekonomike-mozhet-proizojti-neozhidanno-kseniya#ixzz2uK8082bu
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http://izvestia.ru/news/566517   

 

«РБК» 

Улюкаев назвал идею UC Rusal о Государственном алюминиевом 

фонде сырой 

 Министр экономического развития Алексей Улюкаев назвал идею UC Rusal по 

созданию Государственного алюминиевого фонда сырой. Корпорация предлагала 

государству приобрести у нее на семь лет 1 млн т алюминия с обязательством 

обратного выкупа по цене сделки. 

http://www.rbcdaily.ru/industry/562949990653084  

 

«Деловой квартал» 

На «Invest in Tatarstan 2014» обсудят локализацию производства 

автокомпонентов 

Форум станет местом встречи бизнесменов, зарубежных инвесторов, 

представителей органов государственной власти РТ. 

Татарстан готов в очередной раз доказать открытость и готовность к диалогу, 

откровенность и стремление к совместной работе с инвесторами и международными 

компаниями. В рамках «Invest in Tatarstan - 2014» 6 марта состоится заседание клуба 

инвесторов республики Татарстан с участием президента республики Татарстан 

Рустама Минниханова. 

Темами для обсуждений на круглом столе «Локализация производства 

автокомпонентов» станут ключевые факторы формирования стратегии развития в 

сфере локализации автокомпонентов, оценки существующих процедур в системе 

закупок комплектующих, возможности, необходимые условия и риски в процессе 

реализации проектов. Кроме того, будут обсуждаться прогнозы, передовой опыт и 

практика лучших российских и международных компаний. 

http://kazan.dk.ru/news/na-invest-in-tatarstan-2014-obsudyat-lokalizaciyu-proizvodstva-

avtokomponentov-236834522#ixzz2uK97SUdM  

 

 

 

 

http://izvestia.ru/news/566517
http://www.rbcdaily.ru/industry/562949990653084
http://kazan.dk.ru/news/na-invest-in-tatarstan-2014-obsudyat-lokalizaciyu-proizvodstva-avtokomponentov-236834522#ixzz2uK97SUdM
http://kazan.dk.ru/news/na-invest-in-tatarstan-2014-obsudyat-lokalizaciyu-proizvodstva-avtokomponentov-236834522#ixzz2uK97SUdM
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«Татцентр» 

В Казани пройдет семинар-практикум по разработке программ 

развития предпринимательства 

4 марта в "Гранд Отель Казань" пройдет семинар-практикум "Разработка 

программ развития предпринимательства на 2014-2016 гг. в муниципальных районах 

РТ". 

На сегодняшний день в Татарстане остро стоит вопрос разработки программ, 

которые станут настольным документом для исполкомов муниципальных районов РТ, 

руководителей общественных советов предпринимателей, представителей малого и 

среднего бизнеса. Подобные программы могут стать инструментами привлечения 

инвестиций и финансовых партнеров в республику. 

http://info.tatcenter.ru/news/133863/  

 

«Деловой квартал» 

Власти Казани просят Госсовет принять законопроект о 

признании Казани столицей региона 

Вопрос о необходимости принятия в Татарстане данного закона поднял вчера на 

«деловом понедельнике» мэр Казани Ильсур Метшин. По его мнению, 

законодательная инициатива позволит приблизить показатели столицы Татарстана к 

уровню доходов других российских городов-миллионников, а так же даст 

возможность увеличить финансовые поступления в городской бюджет. 

Напомним, 24 февраля на «деловом понедельнике» начальник финуправления 

исполкома Айрат Гарипов выделил, что среди 13 городов-миллионников  Казань в 

рейтинге по общему объему доходов занимает 10-е место. Доходы бюджета города 

Новосибирска составили почти 40 миллиардов рублей, 36 миллиардов — у 

Екатеринбурга и 30 миллиардов — у Челябинска. 

По мнению Гарипова, ряд городов вышли на такие высокие показатели во 

многом благодаря тому, что на уровне региона у них принят закон о статусе столицы 

административного округа. Этот закон создает базу для исполнения городами 

соответствующих административных функций, что связано с передачей в их бюджеты 

дополнительных нормативов по налоговым доходам и финансовой помощи. 

Действительно, многие миллионники получили помощи в разы больше, чем Казань. 

Челябинск — 17 млрд., Новосибирск и Красноярск — по 16 млрд., Екатеринбург — 15 

млрд., Уфа — 12 млрд. рублей. В столице Татарстана, напомним, — 8,1 миллиарда.    

Метшин на совещании уточнил, что, несмотря на то, что законопроект «о 

статусе столицы республики» полностью подготовлен, документ не принимают 

депутаты Госсовета РТ. 

http://info.tatcenter.ru/news/133863/
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Председатель комитета госсвета Татарстана по экономике, инвестициям и 

предпринимательству Марат Галеев рассказал «ДК», что законопроект рассматривался 

в комитете по государственному строительству и местному самоуправлению, но был 

отозван. 

«Законы о столицах» в России распространены, некоторые из них носят 

исключительно символичный характер, другие - более практичный. «Но в Казани 

другая ситуация – у  нас не все так просто, так как проблема содержится на трех 

уровнях власти: муниципального, федерального и регионального.  На каждом из этих 

уровней нет стимула для саморазвития. По этой причине в городском бюджете ярко 

выражена нехватка денежных средств», - подчеркнул г-н Галеев. 

По словам собеседника,  придать Казани столичные функции можно 

законодательно, но решать сложившуюся ситуацию можно только на другом уровне. 

«Ни я, никто другой не видел новой редакции данного законопроекта, до его 

принятия очень не простая дорога. А поскольку новой редакции пока нет, когда будет 

рассмотрен соответствующий закон - неизвестно», - подытожил Марат Галеев. 

http://kazan.dk.ru/news/meriya-goroda-prosit-pridat-kazani-status-stolicy-tatarstana-

236834588 

 

«РБК» 

Из-за падения рубля инвесторы РТ раскупили недорогую 

недвижимость в Казани 

 Январь и февраль 2014 года отметились небывалым спросом на все виды 

казанской недвижимости, особенно недорогие квартиры стоимостью до 3 млн рублей– 

как в новостройках, так и вторичное жилье. На фоне падения курса рубля инвесторы 

стали вкладывать деньги в жилье, скупив приличную часть "однушек" и "двушек". 

Риэлторы ожидают, что в ближайшие месяцы эта тенденция сохранится. 

По словам эксперта на рынке недвижимости Казани Марселя Валиахметова, 

если в традиционный для продавцов недвижимости спад в январе-феврале объемы 

сделок падают по сравнению с декабрю порой и вдвое, то в этом году спрос в первые 

месяцы года сохранился на высоком уровне – риэлторы принимали заявки и в первые 

дни зимних каникул.  

Причину Валиахметов видит в снижении курса рубля, а также в подогретым 

интересом покупателей перед Олимпиадой. За январь-февраль рубль серьезно потерял 

позиции - доллар вырос на 8 процентных пунктов, а евро – на 10 п.п., обновив 

исторический максимум в 49 рублей. «Спрос активизировался и стабильно держится, в 

первую очередь, за счет инвесторов, разменявших депозитные вклады на 

недвижимость. Обычно инвесторов на рынке недвижимости 30-40%, за последние 

http://kazan.dk.ru/news/meriya-goroda-prosit-pridat-kazani-status-stolicy-tatarstana-236834588
http://kazan.dk.ru/news/meriya-goroda-prosit-pridat-kazani-status-stolicy-tatarstana-236834588
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месяцы их число выросло до 45-60%», - говорит генеральный директор «НЛБ-

недвижимость» Андрей Савельев. 

Если в 2013 году на 10 недорогих квартир приходился один покупатель, то 

сейчас на такое же количество квартир – примерно семь покупателей, то есть спрос 

вырос в несколько раз, посчитал директор риэлторского агентства «Аляска» Алексей 

Авилов. По его словам, наибольший спрос приходится на квартиры как первичного, 

так и вторичного рынка стоимостью от 2 до 3,5 млн рублей. «Однокомнатные и даже 

двухкомнатные квартиры эконом-класса в Казани почти все разобраны», - говорит 

Алексей Авилов. 

http://rt.rbc.ru/tatarstan_topnews/24/02/2014/906945.shtml 

 

«РБК» 

«Татнефть» признали лучшим предприятием РТ по 

инновационным показателям. 

«Татнефть» в 11й раз признали лучшим предприятием по изобретательству и 

рационализации по итогам смотра, проведенного Обществом изобретателей и 

рационализаторов РТ. Об этом сообщает пресс-служба предприятия.  

"Татнефть" обошла 27 прочих предприятий, организаций и учреждений 

республики. В 2013 году 10,5 тыс. авторов ОАО "Татнефть" внедрили 12,2 тыс. 

рационализаторских предложений, изобретений, полезных моделей и программ ЭВМ. 

http://rt.rbc.ru/tatarstan_freenews/25/02/2014/907140.shtml 

 

«Ведомости» 

Казань справилась на два года раньше 

Казань на два года раньше достигла показателя по доле малого и среднего 

бизнеса в валовом продукте, заданного президентом Татарстана для всей республики. 

В прошлом году объем валового территориального продукта (ВТП) Казани 

вырос на 3,5% по сравнению с 2012 г. и ожидается в пределах 486 млрд руб., сообщил 

вчера на деловом понедельнике в мэрии заместитель руководителя исполкома Казани 

Иван Кузнецов. Валовой региональный продукт (ВРП) Татарстана вырос только на 

2%, отметил чиновник. 

По данным мэрии, доля малого и среднего бизнеса (МСБ) в структуре валового 

продукта достигает 34% (данные за 2012 г. не опубликованы). В республике этот 

показатель по сравнению с 2012 г. снизился на 0,4% до 25% (данные минэкономики 

РТ). Президент Татарстана Рустам Минниханов поручил увеличить долю малого 

http://rt.rbc.ru/tatarstan_topnews/24/02/2014/906945.shtml
http://rt.rbc.ru/tatarstan_freenews/25/02/2014/907140.shtml


10 
 

бизнеса в ВРП республики до 34%, эту цифру вписали в программу экономического 

развития республики до 2016 г. 

«Однако в странах Европы удельный вес занятых на малых предприятиях 

доходит до 70%, а в Казани — 33% (или 172 000 человек)», — отметил Кузнецов. 

«Нам нужно сравнивать себя с сопоставимыми городами Европы», — согласился мэр 

Ильсур Метшин. 

По словам Метшина, развитию в городе малого бизнеса во многом 

способствуют республиканские и городские программы поддержки. В прошлом году 

409 субъектов предпринимательской деятельности получили гранты и субсидии на 

общую сумму 423,5 млн руб. Из них 418,2 млн. руб. — по программам поддержки (344 

субсидии из федерального и республиканского бюджетов). «Предприятия малого 

бизнеса получили больше половины республиканских субсидий», — отметил мэр. 

Субсидии в Татарстане получили 811 предпринимателей (в полтора раза больше, чем в 

2012 г.) на сумму 732,2 млн руб. (вдвое больше, чем в 2012 г.), по данным 

минэкономики РТ. 

Метшин рассказал, что 65 проектов казанских предпринимателей получили 

льготные кредиты по городской программе. но не назвал сумму. Оператор программы 

льготного кредитования — Банк Казани (на 81,2 % принадлежит городу). В 2012 г. 

муниципальную поддержку получили 34 предпринимателя на сумму 95,8 млн руб., 

говорил предправления банка Дамир Талипов на аппаратном совещании 22 апреля 

2013 г.  

http://www.vedomosti.ru/newspaper/article/630501/kazan-spravilas-na-dva-goda-ranshe 

 

 

ОФИЦИАЛЬНАЯ ХРОНИКА 

 

Министр экономического развития России Алексей Улюкаев 

выступил с лекцией 

Министр экономического развития России Алексей Улюкаев выступил с 

лекцией «Взгляд на перспективы бизнеса и социально-экономического развития 

России» в Джорджтаунском университете (Вашингтон, США) 

«В апреле мы сделаем новый прогноз роста ВВП, на основании которого будет 

рассчитываться бюджетная трехлетка 2015-2017 гг. С высокой степенью вероятности 

этот прогноз будет скорректирован в меньшую сторону – 2,0 – 2,5%», - сказал министр 

экономического развития Алексей Улюкаев, отвечая на вопросы слушателей лекции в 

Джорджтаунском университете. 

http://www.vedomosti.ru/newspaper/article/630501/kazan-spravilas-na-dva-goda-ranshe
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- Я считаю, что темпы роста в 2014 году будут выше, чем темпы роста в 2013 

году, - заверил российский Министр. 

Кроме того, по его словам, активно формируется институт государственно-

частного партнерства (ГЧП). Тенденция такова, что в условиях бюджетных 

ограничений необходимо более интенсивное привлечение частных инвестиций, 

особенно в инфраструктурные проекты. Наиболее эффективным решением этой 

проблемы является использование механизма ГЧП. На начало года на разной стадии 

реализации находится 79 концессионных проектов, в которых участвует порядка 1500 

имущественных проектов. В том числе 8 проектов федерального уровня – 

«Строительство скоростной автомобильной дороги Москва-Санкт-Петербург 15-58», 

«Северный обход города Одинцова», «Строительство центральной кольцевой 

автомобильной дороги Московской области (ЦКАД), «Транспортная развязка на 

автомобильной дороге общего пользования М-9 Балтия», «Строительство нового 

выхода на кольцевую автодорогу с федеральной М-1 «Беларусь-Москва», «Белкомур», 

«Строительство порта Тамань». 

По словам Министра, есть первоочередные меры, которые можно реализовать в 

короткие сроки и они дадут результат в среднесрочной перспективе. В основном они 

ограничиваются понятными сферами, такими, как бюджетный маневр, инвестиции в 

человеческий капитал, дополнительное снижение административных барьеров, 

упрощение ряда процедур, снижение транзакционных издержек и дружеское 

отношение к бизнесу. По мнению Алексея Улюкаева, к этим факторам можно отнести 

и регулирование тарифов, меры поддержки малого и среднего бизнеса, а также 

несырьевого экспорта. 

http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/press/news/georgetown-

lecture 

 

Министр экономического развития Алексей Улюкаев ответил на 

вопросы «Вестника Джорджтаунского университета» 

Аудиозапись (1,16 MB) 

http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/press/interview/georgetow

n-interview 

 

Министр экономического развития РФ Алексей Улюкаев 

встретился с представителями американского бизнеса 

Представители почти 20 крупнейших американских компаний за «круглым 

столом» обсуждали состояние и перспективы двустороннего торгово-экономического 

сотрудничества двух стран. 

http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/press/news/georgetown-lecture
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/press/news/georgetown-lecture
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/f59bae29-75f1-4f0d-a414-e7415fcbe407/%D0%97%D0%B0%D0%BF%D0%B8%D1%81%D1%8C.m4a?MOD=AJPERES&CACHEID=f59bae29-75f1-4f0d-a414-e7415fcbe407
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/press/interview/georgetown-interview
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/press/interview/georgetown-interview
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В последние два года товарооборот России и США несколько сократился и в 

2013 году составил 27,7 млрд. долларов. Это происходит в связи с новыми явлениями 

на мировом энергетическом рынке. Тем не менее, по словам Министра 

экономического развития России, в последние годы США стабильно входят в десятку 

торговых партнеров России, что определяется ролью этой страны в мировой 

экономике и торговле, масштабами научно-технического, управленческого, 

инвестиционного и финансового потенциала. 

Американские бизнесмены не скрывали, что Россия и для США представляет 

интерес как емкий и платежеспособный рынок для своих капиталов, товаров и услуг, в 

особенности в контексте планов Администрации США по удвоению национального 

экспорта к 2015 году. 

Особый акцент был сделан на расширении сотрудничества между регионами. В 

обсуждении инвестиционного потенциала российских регионов приняли участие 

губернаторы Тульской, Калужской, Ульяновской областей и представители других 

российских субьектов. 

Как заметил Алексей Улюкаев, инвестор сейчас должен идти в российские 

регионы, где есть наиболее привлекательные инвестпроекты, высок уровень возврата 

на капитал, где губернаторы предлагают привлекательные условия для ведения 

бизнеса. 

По мнению главы российской делегации Алексея Улюкаева, важным элементом 

экономического диалога могут стать перспективные двусторонние проекты. 

О них американские бизнесмены и говорили российскому министру. В 

частности, речь шла о сотрудничестве российской автомобильной группы Солерс и 

американского концерна Форд в создании совместного предприятия по выпуску 

автомобилей в России, об открытом в Оренбурге комплексе по производству 

сельскохозяйственной и садово-парковой техники компании Джон Дир. 

Тема регионального сотрудничества и вопросов финансирования 

инвестиционных  проектов продолжилась и на встрече с исполнительным вице-

президентом Алемеу во время посещения Министром Корпорации зарубежных 

частных инвестиций. 

Речь шла и о развитии малого бизнеса. «Вопрос доступности кредитования для 

малого и среднего бизнеса стоит очень остро, - заметил Алексей Улюкаев. – Главные 

проблемы для предпринимателей – высокие процентные ставки и отсутствие 

надежного залогового обеспечения». Поэтому в России было принято решение о 

формировании национальной системы гарантийных организаций и создания в 

качестве координирующего центра – Федерального гарантийного фонда – открытого 

акционерного общества небанковской депозитно-кредитной организации «Агентство 

кредитных гарантий», которое выступит центром национальной системы гарантийных 

отношений. 
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По его словам, вместе с действующими региональными гарантийными фондами 

государственная поддержка в виде гарантий охватит не менее 4% рынка кредитования 

для предпринимателей. 

http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/press/news/201402251 

 

План мероприятий по внедрению контрактной системы в сфере 

закупок товаров, работ, услуг для обеспечения государственных и 

муниципальных нужд на 2014 год 

План мероприятий по внедрению контрактной системы в сфере закупок товаров, работ, услуг для 
обеспечения государственных и муниципальных нужд на 2014 год (162 KB) 

http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/about/structure/depfks/201

402252 

 

Глава Минрегиона России Игорь Слюняев провел встречу с 

Послом Республики Сингапур в Российской Федерации Лим Кхенг Хуа 

Министр регионального развития Игорь Слюняев провел рабочую встречу с 

Послом Республики Сингапур в Российской Федерации Лим Кхенг Хуа, в ходе 

которой были обсуждены перспективы сотрудничества Минрегиона и Национального 

инвестиционного агентства «Инвестируйте в Россию» с Инвестиционным агентством 

Республики Сингапур «Интернешнл Энтерпрайзис Сингапур».  

Открывая встречу, Игорь Слюняев отметил, что одна из основных функций 

Министерства регионального развития - улучшение инвестиционного климата в 

субъектах РФ и оказание содействия в привлечении иностранных инвесторов в 

Россию.   

По словам Министра, в настоящий момент усилия федеральных органов власти, 

институтов развития, региональных управленческих команд в России не 

скоординированы должным образом, из-за чего большинство инвесторов зачастую не 

видят настоящий потенциал российских регионов. 

Игорь Слюняев сообщил, что в целях урегулирования данных вопросов по 

инициативе Минрегиона и Национального Совета по развитию инвестиционного 

климата при Министерстве регионального развития было создано Российское 

инвестиционное агентство, которое на условиях внебюджетного финансирования 

позволит потенциальным инвесторам оперативно получать достоверную информацию 

об условиях, возможностях и процедурах ведения инвестиционной деятельности в 

регионах, а также будет координировать деятельность конкретных институтов 

развития на региональном уровне. 

http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/press/news/201402251
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/130769bb-69d9-482e-b7b8-f65cefcc138d/94020341.doc?MOD=AJPERES&CACHEID=130769bb-69d9-482e-b7b8-f65cefcc138d
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/130769bb-69d9-482e-b7b8-f65cefcc138d/94020341.doc?MOD=AJPERES&CACHEID=130769bb-69d9-482e-b7b8-f65cefcc138d
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/about/structure/depfks/201402252
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/about/structure/depfks/201402252
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Лим Кхенг Хуа отметила, что сингапурские компании проявляют интерес к 

сферам городского строительства и территориального планирования. Ключевые 

направления для сингапурских инвесторов - строительство портов, аэропортов, 

логистических центров. Потенциальными территориями для реализации проектов 

были названы крупные российские  города с населением  более 1 млн. человек, к 

примеру, Тюмень, Новосибирск и Санкт-Петербург.   

Игорь Слюняев заверил, что Минрегион России и Национальное 

инвестиционное агентство «Инвестируйте в Россию» готово оказать всяческое 

содействие в предоставлении сингапурским инвесторам информации об 

инвестиционном потенциале России и ее регионов, о программах поддержки 

инвесторов, о приоритетных для инвестиций отраслях российской экономики и 

особенностях инвестирования в каждом регионе и секторе. 

http://www.minregion.ru/news_items/4068?locale=ru 

 

Отобраны региональные целевые программы, на реализацию 

которых будут выделены субсидии в рамках ФЦП «Укрепление 

единства российской нации и этнокультурное развитие народов 

России»  

В Минрегионе завершен конкурсный отбор региональных целевых программ, 

направленных на укрепление гражданского единства и гармонизацию 

межнациональных отношений, для предоставления субсидий из федерального 

бюджета бюджетам субъектов РФ в рамках ФЦП «Укрепление единства российской 

нации и этнокультурное развитие народов России (2014-2020 годы)». Региональные 

целевые программы предусматривают поддержку общественных инициатив и 

мероприятий, направленных на формирование и укрепление гражданского 

патриотизма и российской гражданской идентичности, а также на реализацию 

мероприятий, по этнокультурному развитию народов России и поддержке языкового 

многообразия.   

В 2014 году на рассмотрение конкурсной комиссии поступило 55 региональных 

программ, которые оценивались по 12 критериям, определенными приказом 

Минрегиона России от 11 октября 2013 года № 439. 

По итогам конкурса победителями признаны 39 субъектов Российской 

Федерации: 

… 

- Республика Татарстан, 

… 

http://www.minregion.ru/news_items/4068?locale=ru
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Департамент государственной политики в сфере межнациональных отношений 

подготовит и направит  в Правительство Российской Федерации проект акта об 

утверждении распределения в 2014 году субсидии из федерального бюджета между 

бюджетами субъектов Российской Федерации в рамках Программы. 

http://www.minregion.ru/news_items/4067?locale=ru 

 

В Татарстане не выявлено предпосылок для «ЕГЭ-туризма» 

Предпосылок для так называемого «ЕГЭ-туризма» в Татарстане не выявлено, 

сообщил на прошедшем сегодня в Доме Правительства республики брифинге 

заместитель министра образования и науки РТ – руководитель департамента надзора и 

контроля в сфере образования Министерства образования и науки РТ Равиль Хамитов. 

Рассказывая о нововведениях в процедуре проведения предстоящей 

государственной итоговой аттестации выпускников 9 и 11 классов, заместитель 

министра упомянул и о таком явлении как «ЕГЭ-туризм». Так называется движение 

учащихся 11 классов из одной школы в другую внутри республики и в другие 

субъекты. 

В 2013 году было выявлено 68 учащихся 11 классов, перешедших из одной 

школы в другую: 65 человек – по Татарстану, два человека прибыло из Ульяновска, 

один человек из Башкортостана. 

В настоящее время продолжается ежемесячный мониторинг движения 

учащихся. По состоянию на 20 февраля всего между субъектами, муниципалитетами и 

школами выбыл и прибыл 141 человек. Девять школьников переехали из Татарстана в 

другие субъекты Российской Федерации, а один – в Чехию. В то же время в Татарстан 

из других субъектов переехало восемь человек. 

 «Все эти люди находятся в поле особого внимания, ситуация отслеживается. 

Но, на наш взгляд, каких-то предпосылок или тенденций для ЕГЭ-туризма в 

Татарстане не выявлено», - отметил выступающий. 

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/273164.htm 

 

Рустам Минниханов: В 2013 году разрешение на работу в 

Татарстане оформили около 16 тыс. иностранных работников из 54 

государств 

Сегодня Президент Республики Татарстан Рустам Минниханов принял участие в 

семинаре прокурорских работников Приволжского федерального округа (ПФО), 

посвященном организации надзора в сфере миграционных отношений. 

http://www.minregion.ru/news_items/4067?locale=ru
http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/273164.htm
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Одним из докладчиков на семинаре стал прокурор Республики Татарстан Ильдус 

Нафиков.  

У подавляющего большинства мигрантов – низкий уровень образования, низкая 

профессиональная подготовка. По статистике, в стране отмечен рост преступлений, 

совершенных мигрантами – иностранными гражданами и лицами без гражданства 

(рост – 10%). В ПФО наблюдаются те же тенденции. 

С приветственным словом к участникам семинара обратился Президент 

Республики Татарстан Рустам Минниханов. «Приветствую вас на гостеприимной 

земле Татарстана, выражаю слова признательности за выбор Казани в качестве места 

проведения семинара работников прокуратуры, - сказал он. - Достойный уровень 

жизни, развития инфраструктура, широкие возможности для бизнеса, высокий уровень 

толерантности – все это делает Татарстан привлекательным регионом для притока 

мигрантов. В 2013 году разрешение на работу в республике оформили около 16 тыс. 

иностранных работников из 54 государств. В основном их труд использовался в сфере 

строительства (более 73%), в сфере коммунальных и социальных услуг (8,3%), 

транспорта (5,9%), общественного питания (5,8%)».  

Кроме того, в 2013 году, по словам Рустама Минниханова, иностранным 

гражданам было выдано свыше 19 тыс. патентов на осуществление трудовой 

деятельности. Особенно востребованным оказался труд мигрантов при подготовке к 

проведению летней Универсиады 2013 года.  

Около трети татарстанцев заявляют о своем отрицательном отношении к 

мигрантам. Среди молодежи этот показатель еще выше.  

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/273159.htm 
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